



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



MUY PREOCUPANTES se están poniendo las cosas en el **Edomex** en donde la presencia de **La Familia Michoacana** se siente cada vez más en el mero Valle de Toluca donde despacha el gobernador **Alfredo del Mazo**.

CON TODO y las detenciones como la del viernes por la noche de seis presuntos integrantes de ese grupo delictivo, es notorio cómo han ampliado sus actividades, pues, además del **narcotráfico**, ya están metidos en el **secuestro** y la **extorsión**.

ESO SIN contar con los municipios mexiquenses que se están disputando con el **Cártel de Jalisco Nueva Generación** incluso en el Valle de México, como **Ecatepec**.

LO BUENO es que **Andrés Manuel López Obrador** ya informó desde **Guerrero**, entidad donde operan al menos **14 cárteles**, que la delincuencia es un problema muy focalizado y en México hay paz, tranquilidad y gobernabilidad. ¡Qué alivio!

...

POR MÁS que en la **Segob** insisten en que la **Conago** aún es relevante, lo de hoy es la libre asociación de quienes están al frente de las **gubernaturas**.

COMENZARON los 10 gobernadores de oposición de la **Alianza Federalista** que, al parecer, ya cumplió su vida útil, pero pusieron el ejemplo para la conformación del bloque de mandatarios del noroeste convocado por el sonorenses **Alfonso Durazo**, y del "fosfo fosfo" eje **Nuevo León-Jalisco** de los emecistas **Samuel García** y **Enrique Alfaro**.

AHORA, el club más nuevo es el que inició ayer **Claudia Sheinbaum**, quien invitó a desayunar a las cinco gobernadoras electas morenistas de **Baja California, Campeche, Colima, Guerrero** y **Tlaxcala**.

AHORA falta ver si esos grupos realmente cumplen con una función en favor de los ciudadanos o si terminan siendo meros trampolines político-electorales para el 2024.

...

EL MUNDO conmemora hoy a **Nelson Mandela**, quien nació hace 103 años y se convirtió en uno de los líderes más relevantes e influyentes del siglo 20 por lograr una transformación inédita y pacífica en **Sudáfrica**.

DESDE el activismo social logró terminar con el apartheid y, cuando llegó a la Presidencia, reunificó a su país gracias a su **empatía** y a la búsqueda de la **reconciliación colectiva**, siempre bajo una visión de **unidad nacional** respetuosa de la pluralidad.

LÁSTIMA que hay **presidentes** que presumen en sus redes sociales admirar a Mandela pero no siguen su ejemplo y, en contraste, apuestan por la **polarización** y la **cizaña** entre grupos sociales, que **descalifican** a quienes piensan distinto y pretenden legitimar su liderazgo en la constante presencia de **"adversarios"** imaginarios... y hasta inventados.



[Handwritten signature]

línea10

DEMIS FUENTES

Muy preocupantes se están poniendo las cosas en el **Edomex** en donde la presencia de **La Familia Michoacana** se siente cada vez más en el mero Valle de Toluca donde despacha el gobernador **Alfredo del Mazo**.

Con todo y las detenciones como la del viernes por la noche de seis presuntos integrantes de ese grupo delictivo, es notorio cómo han ampliado sus actividades, pues, además del **narcotráfico**, ya están metidos en el **secuestro** y la **extorsión**.

Eso sin contar con los municipios mexiquenses que se están disputando con el **Cártel de Jalisco Nueva Generación** incluso en el Valle de México, como **Ecatepec**.

Lo bueno es que **Andrés Manuel López Obrador** ya informó desde **Guerrero**, entidad donde operan al menos **14 cárteles**, que la delincuencia es un problema muy focalizado y en México hay paz, tranquilidad y gobernabilidad. ¡Qué alivio!

Por más que en la **Segob** insisten en que la **Conago** aún es relevante, lo de hoy es la libre asociación de quienes están al frente de las **gubernaturas**.

Comenzaron los 10 gobernadores de oposición de la **Alianza Federalista** que, al parecer, ya cumplió su vida útil, pero pusieron el ejemplo para la conformación del bloque de mandatarios del noroeste convocado por el sonorense **Alfonso Durazo**, y del "fosfo fosfo" eje **Nuevo León-Jalisco** de los emecistas **Samuel García** y **Enrique Alfaro**.

Ahora, el club más nuevo es el que inició ayer **Claudia Sheinbaum**, quien invitó a desayunar a las cinco gobernadoras electas morenistas de **Baja California, Campeche, Colima, Guerrero** y **Tlaxcala**.

Ahorafalta ver si esos grupos realmente cumplen con una función en favor de los ciudadanos o si terminan siendo meros trampolines político-electorales para el 2024.

demisfuentes@reforma.com



EL CABALLITO

17/07/21

Batres abre diálogo con alcaldes de oposición rumbo al 1 de octubre

::::: Nos cuentan que ayer el recién nombrado secretario de Gobierno de la Ciudad de México, **Martí Batres**, sostuvo un encuentro con el alcalde actual y reelecto en



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Martí Batres Guadarrama

Cuajimalpa, el priista **Adrián Rubalcava**, integrante de la unión de 9 ediles de oposición —llamados UNA-CDMX— quienes han estado pidiendo un diálogo con la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, y sobre todo se han estado quejando de que les están paralizando la transición en algunas demarcaciones como en Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo. Nos dicen que el encuentro fue tranquilo entre ambos experredistas y

nos adelantan que se seguirán reuniendo con los alcaldes electos, no sólo de la oposición sino de Morena, para entablar el diálogo con todas las fuerzas políticas de la Ciudad. Veremos si don Martí logra distender los conflictos que hay en algunas demarcaciones por la transición.

El retraso de los peritajes de la Línea 12 del sistema Metro

::::: No fue uno el atrasado, sino los dos peritajes más importantes que se están desarrollando sobre el colapso del tramo elevado de la Línea 12 del Metro, que dejó 26



Myriam Urzúa Venegas

muertos y una centena de heridos. Primero fue el dictamen que realiza la empresa noruega DNV, ya que en palabras de la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, **Myriam Urzúa**, se estudia el exceso de carga del diseño final con el original. Y el otro es el peritaje de la fiscalía capitalina, a cargo de **Ernestina Godoy**, que no tienen fecha próxima de presentación. Eso sí, mientras los peritajes que conducirán a

tomas de responsabilidad se han retrasado, lo que avanza es la solución técnica para reforzar la L12.

Anulan elección en Nextlalpan

::::: Los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), que encabeza **Raúl Flores Bernal**, anularon la elección del presidente municipal de Nextlalpan porque, derivado de la impugnación del partido Nueva Alianza, se determinó que en 20% de las casillas hubo irregularidades, principalmente por los hechos de violencia que se suscitaron durante la jornada. Ahora, nos comentan, que con base en la Constitución mexiquense, serán los diputados locales quienes emitan una nueva convocatoria, en un plazo de 45 días, para celebrar una elección extraordinaria. La pregunta es si habrá condiciones para realizarla.



Carlos Carranza

Académico

Twitter: @carloscarranzap

Del traje nuevo al gatopardismo fatuo

//

Se presentará una batalla de fuegos artificiales entre dos personajes, que ejecutarán sus parlamentos frente a un telón bien cerrado, que llamará la atención de ese pueblo acríptico que está acostumbrado a las dádivas o los exabruptos presidenciales para orientar su futuro voto.

Sin la delicadeza, ni un ápice de sentido común, que exigen las condiciones de nuestro país y la Ciudad de México se ha declarado abierto el proceso de la sucesión presidencial. Para el partido oficial parece que el tiempo corre con mayor velocidad, pues necesitan construir una candidatura que continúe con el llamado *obradortismo*, alguien que haya sido envuelto en el manto protector de quien ha sido capaz de convertir en un acto de fe toda su administración.

Fieles a su estilo de gobernar con base en la parafernalia de los fuegos fatuos, el llamado "destape" de sus posibles candidatos se presenta justamente cuando a dos de sus mejores apuestas se les asocia con la terrible desgracia de la Línea 12 del Metro en la Ciudad de México.

Apegados a las estrategias bien definidas por López Obrador, las imágenes de Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard estarán bajo las tres directrices en las que se ha especializado el actual gobierno, es decir, que todo llegue a ser "como anillo al dedo": acusar que son presas de ataques y teorías de la conspiración, presumir cualquier acción que pueda ser interpretada como un logro y activar a los fieles adeptos a la ideología del obradortismo para apuntalar las figuras de ambos. También se han movido piezas estratégicas en el tablero de la actual administración: Rogelio Martínez de la O, designado como el posible titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público,

además de Arturo Herrera como gobernador del Banco de México. Dos poderosos administradores de ciertas áreas económicas del país que han demostrado su afinidad a las disposiciones que se gestan desde la Presidencia. Y, por si fuera poco, el partido oficial también afina su maquinaria para dar la batalla en la Ciudad de México al colocar a uno de los mejores operadores del voto que tienen en sus filas, Martí Batres. El 1º de agosto se observará cómo se ha aceitado el engranaje,

de eso no cabe la menor duda.

Así, aunque López Obrador salga a la tribuna de su embeleso cotidiano a decir, con esa sonrisa que cautiva a sus fieles, que él no es un "destapador", el principal beneficiado de esta aparente contienda por la sucesión será su propia imagen, pues el sonido de las campanas al vuelo con las que proyectarán los logros de Ebrard y Sheinbaum serán cuñas que apuntalen su bronceada imagen de la Cuarta Transformación. A estas alturas, es imposible no recordar aquella obra de Giuseppe Tomasi di Lampedusa a partir de la cual se acuñó el término de *gatopardismo*, que resulta el

uniforme de cada miembro de este gobierno. De esa novela se tiene muy presente una cita clásica que también define al actual gobierno, así como en su momento describió los sexenios del panismo: "Todo esto no tendría que durar, pero durará siempre. El siempre de los hombres, naturalmente, un siglo, dos siglos... Y después será distinto, pero peor". Hacer todo lo necesario para que nada cambie. O, si llegara a cambiar, que sea para consolidar los proyectos e intereses de la actual administración.

De esta manera se han precipitado las



Académico - (2)

Página:

11

Sección:

Fecha:

18 JUL 2021

nuevas escenas en el teatro del absurdo que es la política de este país. Se presentará una batalla de fuegos artificiales entre dos personajes, que ejecutarán sus parlamentos frente a un telón bien cerrado, que llamará la atención de ese pueblo acrítico que está acostumbrado a las dádivas o los exabruptos presidenciales para orientar su futuro voto: detrás de esos telares que cubren el escenario se halla la violencia, el crimen organizado, la corrupción, la opacidad administrativa. A la historia que nos habla acerca del traje nuevo del emperador se le suma el nefando andar del *gatopardismo* de fuego fatuo. Y con esto llegan al terreno en el que mejor se desenvuelven: crear una campaña permanente.

Ah, por cierto, ¿alguien ha visto o sabe algo de la oposición? Quizá siguen ocupados en celebrar sus pírricos triunfos. Hoy, el partido oficial ya lleva una clara delantera.

¿Alguien ha visto o sabe algo de la oposición? Quizá siguen ocupados en celebrar sus pírricos triunfos.



Consulte *Las viejas y nuevas lecciones* al escanear el QR.



Sacapuntas

2

La encuesta de la discordia

Se asoma el primer *encontronazo* entre aspirantes de **Morena** a la Presidencia en 2024. Ni el Canciller **Marcelo Ebrard** ni el líder de la bancada en el Senado **Ricardo Monreal**, quieren que la candidatura se defina en una encuesta, pero la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, respaldó ese método, porque "así lo establece el estatuto". Nos dicen que saldrán *chispas*.



Ricardo Monreal



Jorge Alcocer

Haciendo maletas

Paseo por la nueva sede de la Secretaría de Salud, en Acapulco, dará hoy el presidente **López Obrador** al titular de la dependencia **Jorge Alcocer**. A decir del mandatario, el funcionario "está muy entusiasmado de venirse a vivir a Acapulco", y recordó que se trabaja para mudar las secretarías del Bienestar y de Educación, a Oaxaca y Puebla, respectivamente.

Samuel quiere su tren

Muy ambicioso proyecto trae entre manos el gobernador electo de Nuevo León, **Samuel García**. Ante la Global Chamber de San Antonio reveló que planea construir un tren que conecte a Monterrey con esa ciudad texana. Los estadounidenses lo llenaron de aplausos, aunque no les dijo de dónde va a obtener el financiamiento, por lo menos de la parte que le toca.



Samuel García



Alfonso Durazo

Amarra inversiones

No se queda atrás, en cuanto a planes productivos, el gobernador electo de Sonora, **Alfonso Durazo**. De hecho ya amarró inversiones por mil 900 millones de dólares para que durante su gestión se construya un complejo industrial en Guaymas. El cálculo es que se generarán cuatro mil 400 empleos. Busca detonar todo el potencial de la localidad para inversionistas.

Deja buena impresión

Como buena señal tomó la oposición en la CDMX la reunión de ayer entre el recién designado secretario de Gobierno, **Martí Batres**, y el reelecto alcalde en Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**. Las y los integrantes de la llamada Unión de Alcaldes asumen que hay voluntad para realizar las transiciones en las demarcaciones de manera ordenada y con respeto.



Adrián Rubalcava



Reflexión chilanga

Federico Döring
Diputado local del PAN

Decisiones a la ligera

• Es bien sabido que México ingresó formalmente a la tercera ola de la pandemia. Los contagios se han triplicado en la última semana y al 15 de julio se registraron más de 12 mil nuevos contagios.

En México, el gobierno nunca se ha tomado en serio la pandemia por covid-19. Los gobernantes –específicamente los emanados de Morena– han mostrado su sistemático rechazo a la gravedad de la pandemia con tal de no poner en jaque su *statu quo*.

Lo vimos desde un inicio, con una respuesta tardía ante la amenaza, considerando que México no sería impactado de tal forma por la pandemia; la estrategia para contrarrestar los efectos de la pandemia fue puesta en manos de un funcionario incapaz, con una visión demasiado corta y estrecha, que lo ha llevado de un traspie a otro, derivando en uno de los peores manejos de la epidemia a nivel global.

Continuando con la escalada de estupideces, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** planteó que hay las condiciones necesarias para que en agosto se dé la reapertura de las escuelas y que los menores de edad regresen a las aulas para tomar sus clases presenciales. ¡Gravísimo error!

Es bien sabido que México ingresó formalmente a la tercera ola de la pandemia. Los contagios se han triplicado en la última semana y al 15 de julio se registraron más de 12 mil nuevos contagios, sobre todo de las nuevas variantes del virus. Ciertamente, el perfil de los nuevos contagios se ubica, precisamente, en los jóvenes y menores de edad, quienes aún no ingresan en el cuadro de vacunación.

El gobierno de **López Obrador** ha dejado a los grupos más

18/COM

jóvenes al final de la campaña de inoculación, lo cual explica el incremento de casos en este sector. Pese a ello, se les quiere mandar a las escuelas, convertir los centros de estudio en un cultivo de nuevos contagios que se extiendan a las familias.

¿Cuál es la infraestructura con la que van a contar las escuelas? ¿En qué condiciones estarán nuestros hijos? ¿Se han hecho las adecuaciones necesarias para contar con ventilación? ¿Las escuelas de más bajos recursos contarán con termómetros y alcohol disponibles en todo momento?

Como siempre, somos incapaces de ver otras experiencias. En el Reino Unido, 49% de los niños que acuden a la escuela han tenido que ser aislados al menos una vez, y otro 20% ha sido aislado al menos en dos ocasiones, porque en las aulas fueron expuestos a alguien contagiado.

Sin una población con un esquema completo de vacunación, incluidos jóvenes y menores de edad, regresar al modelo tradicional de trabajo y escuelas es una fórmula perfecta para el desastre.

Mientras, en la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum** juega con el color del semáforo epidemiológico. Verde para las elecciones, amarillo una vez que probó la derrota electoral. Quioscos con filas que no reducen y la amenaza de un incremento de las hospitalizaciones.

Así son las decisiones de nuestros gobernantes, a la ligera. Para ellos, el único precio a pagar es nuestra salud y nuestra vida.

--	--	--	--	--	--	--



EMILIO LEZAMA

La encrucijada de Ebrard

Opinión

Marcelo Ebrard sabe que es ahora o nunca. En 2012, el actual canciller cedió su posible candidatura a AMLO en pos de una futura candidatura que nunca le llegó. Es posible que nunca le llegue. Ebrard, como el resto del país, sabe que no será una encuesta, sino AMLO, el que realmente decida la candidatura, y es claro que la favorita es Claudia. Ante este panorama, Ebrard tendrá que enfrentar una encrucijada ¿apostará todo su arsenal en convencer a AMLO de que es la opción más viable? O ¿Buscará ampliar el espectro de sus posibilidades? Es posible que la respuesta esté en el espacio entre ambas: Ebrard buscará mostrarle a AMLO que es la mejor opción para el morenismo, pero no descartará ninguna otra opción. Estar en la boleta en 2024 es una cuestión de vida o muerte para su carrera política.

Marcelo Ebrard es el político más completo que tiene el gobierno. Raymundo Riva Palacio lo ha descrito como el más sofisticado de los miembros del gabinete de

AMLO, y sin duda el más eficiente. Su presencia en el gabinete se ha vuelto crucial para la resolución de temas urgentes o complejos que acechan al país. Dentro de ese esquema, Ebrard le es muy útil al presidente, pero a la hora de elegir su sucesión, AMLO no busca eficiencia sino lealtad. El problema para AMLO es que si Ebrard ganara la presidencia, no hay garantías de que su proyecto de país estaría alineado con los deseos del actual presidente. Ebrard ha generado su propia carrera política al margen de AMLO y si bien es de izquierda, su pensamiento político es mucho más progresista y pragmático que el del presidente, todo eso juega en su contra. Ebrard existe sin AMLO y eso no le gusta al Presidente.

Si bien el desaire del Presidente puede ser su principal impedimento hacia la candidatura, existen otros dos obstáculos en el camino de Ebrard a la candidatura de Morena. La primera es la Línea 12, que será un arma fácil para atacar al canciller, desde dentro o desde afuera. El otro obstáculo es su

Ebrard, como el resto del país, sabe que no será una encuesta, sino AMLO el que realmente decida la candidatura para 2024.

impopularidad dentro del morenismo; si bien será AMLO quien escoja al candidato de Morena, será el morenismo quien tendrá que operar la elección; un candidato poco popular puede mermar los ánimos y generar divisiones o desprendimientos internos. AMLO sabe de la capacidad política de Ebrard, pero también sabe de los riesgos que implicaría para él y su movimiento. Claudia Sheinbaum le garantiza unidad, lealtad política y un liderazgo que no acabará por hacerle sombra.

Sin embargo, Ebrard tiene una última carta que jugar. La política no es un juego de suma cero, y si bien Ebrard no es el candidato ideal para el presidente, hay escenarios en los cuales puede ser la mejor opción para AMLO. Si por un lado, Ebrard no garantiza la misma lealtad que Sheinbaum, definitivamente brinda más garantías que un triunfo de la oposición. En ese escenario el Presidente seguramente tendrá que ser pragmático. Ebrard es uno de los pocos personajes de la política na-

cional que tiene altos niveles de conocimiento y percepción y que además puede llegar a votantes que son lejanos o imposibles para AMLO y gran parte del morenismo. Si la contienda está muy cerrada, Ebrard es la mejor opción para garantizar el triunfo.

Hay una última variante de ese escenario que habría que considerar: la posibilidad de que el mismo Ebrard fuera el candidato de unidad de la oposición o de otro partido político. Claudia Sheinbaum puede ser la candidata favorita del Presidente, pero AMLO es un político hábil y pragmático y sabe que la decisión dependerá del escenario pre-electoral 2024. Al nombrarlos, el Presidente los ha puesto a competir públicamente para ver quién puede convencerlo de que es la mejor opción para su "proyecto". Elegir entre Sheinbaum y Ebrard, no es una mala disyuntiva dado el historial político reciente del país. Si el próximo presidente está entre esos dos personajes, ese sería el logro más grande de la llamada 4T. ●

Analista político



6

OPINIÓN

TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

CDMX 2035

CARLOS LÓPEZ JONES

Conforme pasan los meses, la ciudad se ha inundado de locales vacíos, letreros de vende o se renta y cada vez son más las familias que han decidido ya no vivir en la capital del país, han optado por vivir en estados como Querétaro, Puebla, Yucatán, entre otros.

En esta coyuntura, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, está promoviendo un Plan de Reorganización Territorial para los próximos 15 años, por lo que es importante revisar hacia dónde debe ir la ciudad en los grandes temas.

Por un lado, está el tema de tener agua suficiente. Hay alcaldías que no la tienen, mientras que llevamos semanas con fuertes inundaciones provocadas por aguaceros. Es momento de planear y construir un drenaje pluvial que recoja el agua de lluvias, la limpie y la devuelva a los habitantes de la ciudad.

Otro tema fundamental es la contaminación, provocada mayormente por la termoeléctrica de Tula y el parque vehicular que circula en la Ciudad de México. Con un panorama de 15 años podemos planear un Hoy No Circula que no permita el tránsito de autos de combustión después de 2030, como ya lo están haciendo varios países de Europa, así como desde 2025 ya no permitir la construcción de vivienda que use gas, todo debe ser eléctrico, como ya se hace en varias ciudades de Estados Unidos.

En este mismo sentido, la CDMX debería usar únicamente energía renovable en 2035 proveniente de parques solares en entidades aledañas como Hidalgo. De esa forma se puede limpiar la capital, asegurar energía limpia, barata y abundante, y hacer frente a la mayor demanda que provocará el uso de autos y camiones eléctricos, el internet de las cosas y millones de nuevos dispositivos.

La ciudad, además, necesitará vivienda más accesible en un entorno muy diferente al actual. Grandes edificios, multimodales, cercanos a escuelas, parques, teatros, cines, centros comerciales, son posibles, siempre y cuando confiemos en la excelente ingeniería nacional y empecemos a permitir la construcción de grandes edificios y complejos de 40 o 50 pisos en diversos corredores de la capital, como Chapultepec, Insurgentes, Tlalpan y cualquier terreno que tenga más de 10 mil metros cuadrados.



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

AGENDA COMÚN

Con los tiempos políticos corriendo y el relevo legislativo federal aproximándose, los líderes nacionales del PAN, PRI y del PRD acordaron una agenda en común: la defensa de todos los órganos constitucionalmente autónomos para impedir su desaparición de la Constitución, la democracia y el federalismo. La oposición sienta las bases para los próximos años, ante el diversas propuestas de reformas que se cocinan rumbo a la legislatura que inicia trabajos en septiembre. Los analistas se preguntan ¿Qué tan sólido es el bloque opositor a Morena y sus aliados? Y si este encuentro de posturas opuestas, no provocará una parálisis en el país.

Ahora resulta que del caso Florence Cassez los guardianes de la ley ahora son acusados y hasta consignados y la FGR investiga a Isabel Miranda de Wallace acusada de tortura. Surge entonces la duda ¿Si Florence Cassez fuera mexicana todo mundo apostaría a que seguiría tras las rejas? Por cierto, hablando de que las cosas son desaparejas: Rosario Robles sigue en la cárcel por una licencia falsa, por cierto, seguir su caso fuera del reclusorio es un derecho que cualquier ciudadano mexicano tendría; como Emilio Lozoya que cumple un año de haber regresado de España.

En la Contaduría Mayor de Hacienda no se explican cómo David Colmenares no tiene sanciones para SEGALMEX. Sabemos que en esa administración el ex funcionario René Gaviria Segreste se saltaba todos los procedimientos administrativos desde la compra de leche en polvo y el pago productores nacionales y no ha sido sancionado des-

pués de tantas auditorías que vienen y van sin resultado alguno de sancionar a alguno de los responsables, el hecho más notable es el fraude en la merma de la venta de la leche que se utiliza para hacer lácteos en donde se vendía por debajo del precio de mercado.

Marcelo Ebrard ya le dieron el banderazo para que empiece a buscar la presidencia de la República para suceder a Andres Manuel López Obrador, pero primero tendrá que darse a la tarea de formar un equipo competente que le ayude a por lo menos tratar de darle alcance a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que según nos platican le operan unos trabucos en materia política y de comunicación.

PD: Esta semana la Universidad de las Americas en Puebla fue la más mencionada, después de que el patronato de la UD-LAP realizó profundas y extensas auditorías políticas y económicas donde se encontraron hallazgos de factureras que trabajaban directo con la rectoría, en estos casos está implicado Ernesto Derbez y sus vicerrectores que crearon un caos administrativo en el pago de la nómina al no entregar los token de las cuentas bancarias donde se guarda el dinero de la nómina.